



ANNALES VALENTINOS

REVISTA DE FILOSOFÍA Y TEOLOGÍA
Nueva Serie 2022 Año IX / N° 18

ÍNDICE

Gonzalo Albero Alabort <i>Memoria et Vita I</i>	227
Salvador Castellote Cubells Presentación del primer número de la revista <i>Anales Valentinos</i> (1975)	229
Ramón Arnau-García Del signo natural al signo sacramental	231
Roberto Ortuño Soriano Sermón de san Luis Bertrán en la Fiesta de San Vicente Ferrer	271
José Manuel Bernal Llorente Relevancia del relato anamnético en la anáfora eucarística	289
Ignacio Pérez de Heredia y Valle Los profesores de Facultades Eclesiásticas según la constitución <i>Sapientia Christiana</i> y sus normas ejecutivas	311
Salvador Castellote Cubells “Actio in distans” y la “Sphaera activitatis”. El problema de la causalidad entre cosas o cuerpos distantes espacialmente de la causa, en Francisco Suárez	369
Feliciano Paredes Gascó Los elementos divino-teológicos, contenidos o presupuestos en el <i>Codex</i> , junto con la teológica, tienen la formalidad jurídica	397
Memoria Académica del Curso 2021-2022	425
Recensiones	443
Publicaciones recibidas	463
Presentación de un artículo y normas de edición	467
Índice de la Nueva Serie. Volumen IX (2022)	475

PRESENTACIÓN DEL PRIMER NÚMERO DE LA REVISTA *ANALES VALENTINOS* (1975)

*Salvador Castellote Cubells**

Anales Valentinos se presenta a sus lectores por primera vez con un espíritu de continuidad y de renovación a un mismo tiempo. De continuidad, porque nos sentimos sucesores de esa revista que, durante catorce años, fue el portavoz del interés y del esfuerzo investigador de un grupo de profesores del Seminario valentino. Nos referimos a *Anales del Seminario Metropolitano de Valencia*. Fue una revista que nació arraigada en un campo fertilizado por hombres que supieron dar a la vida de un seminario de provincia todo ese afán de seriedad y amor al trabajo científico necesarios para la creación de un grupo de investigadores que llevaron, después, a cabo la arriesgada empresa de intentar “decir algo” a los demás. No seríamos justos si silenciáramos en esta presentación los nombres de aquéllos que, cada uno desde su puesto, fueron preparando piedra a piedra el edificio espiritual y científico del antiguo Seminario: D. Marcelino Olaechea, arzobispo abierto a la tarea cultural; D. Antonio Rodilla, rector durante tantos lustros, y alma de la empresa. Fernando Cubells, primer director de la revista, Fernando Hípola y Rafael Martínez Ferri no pudieron ver a esta hija póstuma que ellos, a su manera, también engendraron. Murieron demasiado pronto. Para ellos y para los que con ellos colaboraron en los momentos difíciles, nuestro agradecimiento y nuestro sincero recuerdo.

Pero queremos renovarnos. Llevamos sobre nuestros hombros la responsabilidad de un legado y de una empresa nueva: la Facultad de Teología de Valencia. Anclados en el pasado miramos al futuro con sosegada inquietud, porque no pensamos repetir esquemas, sino emprender nuevas andaduras, animados por los nuevos hombres que han hecho posible esta nueva etapa de nuestros entrañables *Anales*: D. José María

* Doctor en Filosofía. Fundador y Director de la revista *Anales Valentinos* (1975-2000). Facultad de Teología San Vicente Ferrer. Valencia (España).

Lahiguera que, ayudado por sus obispos auxiliares y por los obispos de Albacete y Segorbe-Castellón, por nuestro actual Decano D. Ramón Arnau-García y por un grupo de profesores de estas tres provincias eclesiásticas, se proponen, como antes, “decir algo” a hombres distintos, a una sociedad distinta con urgentes problemas en sus entrañas. Es así como desde una perspectiva teológico-filosófica, desde nuestra opción cristiana, esperamos ofrecer a nuestros lectores unos *Anales Valentinus* que puedan colaborar en la construcción de un mundo y de una sociedad más justos, más veraces, más llenos de fe y de amor a la verdad encarnada.